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表紙写真　これまでご応募いただいた家族の笑顔写真

おおつ市議会だよりリニューアル
たくさんの笑顔をありがとう！



特集記事が掲載されている
おおつ市議会だより 第161号

家族の笑顔写真を巻末でご紹介しています。
毎号たくさんの応募をいただいております。
皆さまのご応募をお待ちしております。

募集内容　　市内に在住の家族を写した写真
　　　　　　(年齢・性別不問、ペット可）

写真の規格　JPEG形式（1MB～5MB）
　　　　　　※組み写真や加工写真は不可

応募方法　　二次元コードを読み取って、
　　　　　　応募フォームからご応募く
　　　　　　ださい。
詳しくは16ページをご覧下さい!

大津市議会では、おおつ市議会だよりをはじめと
した広報ツールの活用を通じて、市民の皆さんが
市議会に対する関心をより高めていただけるよ
う、日々活動を行っています。
これからも、市議会情報を分かりやすく皆さんに
お伝えできるように取り組んでいきます。

⃝�いつも拝読しています。分かりやすくてありが
たいです。

⃝�今までは市議会だよりは興味がなくあまり見な
かったのですが、子育てをしていく中、｢こうな
ったらいいな」と思いながら、いつも質疑・一
般質問のページを見させていただいています！

⃝�いつもローカルな話題を楽しんで読ませていた
だいております。

⃝�重苦しい雰囲気があるので、若い方にも読んで
いただけるよう、フォントを工夫したり、表紙
はイラストにするなどはいかがでしょうか？

市議会だよりへのご意見

　市民の皆さんも登場!

ホームページやアプリなどでデジタルブックを配
信しています。
また、びわ湖放送のデータ放送を活用し、テレビ
画面でも紙面の内容が確認できます。

デジタル
ブックの
ご案内

データ
放送の
ご案内

　デジタルでも読める!

毎号掲載する巻頭特集では、
年に1回、市民活動などを取り
上げます。
1回目となった第161号では、
地域で活動する団体の女性代
表者2名に、「地域防災」をテ
ーマに、議員がインタビューを
行いました。

家族の笑顔写真大募集巻頭特集での
市民参加型企画

point3

point4

応募フォーム

point1

　議員の顔が見える!

特集

おおつ市議会だよりは第１６0号（令和５年招集会議・６月通常会議合併号）から全面リニューアルし、より読みや
すく、親しみやすい情報発信と、市民の皆さんとのコミュニケーションを図るコンテンツとしての機能性を持たせる
よう生まれ変わりました。
リニューアルからもうすぐ１年。今回の特集は、リニューアルのポイントをご紹介します。

届く、伝わる、つながる
　　おおつ市議会だよりへ

　読みやすさ、親しみやすさUP!

本会議での質疑・一般質問を振り返り、質問した議員本人が1分以内でコメン
トするショート動画を大津市議会YouTubeチャンネルで公開しています。
市議会だよりとも連動しており、当該ページの二次元コードから簡単にアクセ
スすることができます。

質疑・一般質問のひとこと解説動画 議員のヒトコト（編集後記）

編集に関わった特集の内容や、参
加した意見交換会の感想など、毎
号、議員が巻末にヒトコトを寄せて
います。

☑ 見やすいフルカラー16ページへ
☑  写真やイラストを増やして、読みやすい
レイアウトデザインへ変更

☑ 文字量を減らし、動画などとの
　クロスメディアで情報量を補完
☑ 表紙から続く巻頭特集を採用
☑ 大津市議会のオリジナル
　ロゴマークも活用

議員のひとこと
解説

point2

大津市議会
YouTube

おおつ市議会だより
令和６年５月１日
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２月通常会議では、令和６年度一般会計予算をはじめ、2025年の国民スポーツ大会・全国障害者スポー
ツ大会に関する業務に従事する職員の増員などに伴う職員定数条例の一部改正など計72件の議案が市長か
ら提出されました。採決の結果、すべての議案を可決・同意しました。
市議会としては、これまで検討を重ねてきたオンライン質問の実用化に向け、市議会会議条例の一部改正
に係る会議案を提出し、可決しました。このほか、意見書案が７件提出され、このうち「坂本城の遺構を
後世に引き継ぐための取組を求める意見書」を可決しました。
市民からの請願は２件提出があり、審査した結果、いずれも不採択となりました。
ここでは、令和６年度の一般会計予算を中心に、本通常会議で審議した条例や補正予算など主な議案の内
容をご紹介します。

22
審議期間：令和６年２月20日㈫ ▶ ３月25日㈪　35日間

※�本コーナーは、いずれも議決した予算や条例の内容をお知らせするものであり、
まだ事業が実施されていない場合などがあります。

子ども医療費助成制度
高校生世代まで拡充

より安心して子育てすることが
できる環境整備を図るため、子
ども医療費助成の対象者を「中
学校卒業まで」から「高校生世
代まで」に拡充するための予算
が措置されました。

▶��保険診療の自己負担分（３割分）の一部を助成。受診時の
自己負担あり。

▶�拡充時期は令和６年４月から
※未就学児は保険診療の自己負担分（２割分）を全額助成。

事業概要

R６
予算 介護保険料基準額

の１割引き下げ

介護給付費準備基金の残高を活用して介護保険料引き下げを求
める趣旨の請願が11月通常会議に提出され、採択しています。

市議会では…

R６
予算

物価高が高齢者の暮らしに
大きな負担を及ぼしている
ことなどから、介護給付費
準備基金37億円余りを活用
し、第９期介護保険事業
計画期間（R６～R８）の

第１号被保険者の介護保険料を、第８期（R３～R５）
より１割程度引き下げるための予算が措置されました。

高齢者の保健事業と介護予防の
一体的実施事業の充実

高齢者が自立した生活を長
く続けられるようシニア向
け健康トレーニング教室を
拡充するほか、新たに薬の
副作用などによる低栄養状
態の方への訪問指導に取り
組むための予算が措置され
ました。

▶シニア向け健康トレーニング教室
　・�個人のレベルに合わせた自宅で行う運動・栄養プログラム
の提供

　・�ⅠＣＴを活用した健康データ（活動量データ、体組成デー
タ、体力測定結果など）の見える化

　・�令和６年度から新たに中老人福祉センター（愛称「中はぴ
すこ」）でも教室を実施するよう拡充

▶ポ
※
リファーマシーによる個別指導

　・�多剤服用の副作用などによる低栄養状態の高齢者に、薬剤
師や管理栄養士が訪問指導を実施

事業概要

R６
予算 学校体育館空調設備の設置

熱中症対策と避難所とし
ての機能強化を目的とし
て、学校体育館に空調設
備を設置するための予算
が措置されました。

▶��まずは夏休み期間も部活動などで体育館の使用頻度が高い
中学校から実施し、小学校も年次計画的に進められるよう
検討されています。

　  令和６年度および令和７年度の２カ年で、中学校14校での
実施を予定しています。

事業概要

R６
予算

大津湖岸なぎさ公園（サンシャ
インビーチエリア）の再整備

本市のにぎわい創出の拠
点として、大津湖岸なぎ
さ公園の利便性向上や魅
力向上に取り組むための
予算が措置されました。

▶��公園内の回遊性を高めるためのサンシャインビーチエリア
の再整備

▶��公園へのアクセスを改善するための駐車場の拡張や精算機
の改修

▶��夜間の安全性向上と環境への負荷を軽減するための照明灯
のLED化

事業概要

R６
予算

市有施設のＥ
※
ＳＣＯ事業による

照明ＬＥＤ化推進
ESCO事業を活用して、市有施設の照明設備をLED化
するための予算（債務負担行為）が措置されました。

〈対象施設（115施設）〉
・消防局所管施設
・幼稚園・保育所・児童館
・明日都浜大津内市有施設など

令和４年３月に「ゼロカーボンシティ宣言」を行い、2050年ま
でに二酸化炭素排出量実質ゼロを目指すこととしています。

本市の環境への取り組み

R６
予算

※�ESCO事業：�省エネルギー改修を行い、その経費を光熱水費の削減分で賄
う事業のこと

地域公共交通の維持・確保

深刻化する運転手不
足や2024年４月か
ら適用される自動車
運転手の労働時間等
の改善に向けた基準
改正への対応など、
交通事業者を取り巻
く環境は大変厳しい
状況にあることを踏

▶地域バス路線運行等対策費補助金
　・地域間幹線系統（京都比叡平線）
▶デマンド型乗合タクシー実証運行事業
　・�志賀地域デマンド型乗合タクシー実証運行事業における
Web予約の導入(Ｒ６年７月運用開始予定)

▶タクシー事業者に対する支援
　・第二種運転免許取得支援事業補助金

事業概要

R６
予算

まえ、既存の地域公共交通の維持・確保に向けた取り
組みを進めるための予算が措置されました。

令和６年度当初予算のポイント
｢夢があふれるまち大津｣を実現する予算

ー 総合計画第２期実行計画の仕上げに“暮らしを守る”視点をプラス －

暮らしを守る
視点

長引く足元の
物価高の影響
を緩和

総合計画第２期実行計画
５つのリーディングプロジェクト

子育て支援プロジェクト
子どもを産み・
育てやすい環境づくり 

学びの環境づくりプロジェクト
特色ある学校づくりと
 多様な学びの推進

健康長寿プロジェクト
健康リスクの
 高まりへの対応

魅力発信とにぎわいづくりプロジェクト
地域の魅力の磨き上げと
 歴史まちづくりの推進

暮らし安心プロジェクト
災害に強いまちづくりと
 公共交通の維持・確保

Point
Point

Point

Point
Point

Point

※�ポリファーマシー：�多くの薬を飲んでいることにより、薬の相互作用や飲
み間違い、飲み忘れなどにより正しく薬が飲めなくな
ることなどから引き起こされる有害事象

おおつ市議会だより
令和６年５月１日

おおつ市議会だより
令和６年５月１日 45



委
動レポート
員会

活 

よ
く
わ
か
る
！

庁舎整備基本計画策定に向けた課題解決と
施設包括管理業務委託の公正の確保について
　必要な耐震性能が満たされていない市役所本館およ
び別館の整備に係る庁舎整備基本計画の策定に向けた
取り組みと、公共施設における維持管理業務を業者に
一括で委託する施設包括管理業務委託の導入について
調査しました。
　庁舎整備に関しては、候補地が絞り込まれ、取り組
みが前進したことは評価しますが、公園整備に係る諸
課題や別所合同宿舎用地の取得時期も含め、今後の庁
舎整備に関連する全体のスケジュールを十分に精査し
て明らかにするとともに、組織体制を強化し、市民の
声を丁寧に聞き取り基本計画の策定を進めていくよう
求めます。
　施設包括管理業務委託の導入に当たっては、市内事
業者の育成や市内産業の活性化を図る上で、マネジメ
ント事業者が積極的に市内事業者を活用し、相互に連
携を図るとともに、公平性や透明性を確保し市内事業
者に丁寧な説明と周知を行っていくよう求めます。
　公共施設の更新や維持管理に
ついてはさまざまな課題があ
り、市議会においても今後も議
論をさらに深めていくことを申
し添え、中間報告とします。

公共施設対策特別委員会

調査項目：公共施設の整備、管理に関する諸問題

大津市ＤＸ戦略の確実な推進を
　現戦略である大津市デジタルイノベーション戦略が
令和５年度をもって終期を迎え、令和６年度以降の新
たな戦略である大津市ＤＸ戦略の策定に当たり、現戦
略の取り組み状況や成果と新たな戦略の内容について
調査しました。
　大津市ＤＸ戦略は、国の方針や計画、これまでの大
津市デジタルイノベーション戦略における状況などを
踏まえ各種取り組みが設定されており、この取り組み
の確実な推進と進捗管理を求めるとともに、急速に進
化するデジタルツールの活用についても、他都市の動
向、危険性、費用対効果などをしっかり見極めながら、
時代遅れとならないよう迅速な対応に努めていただき
たいと考えます。
　また、ＤＸの推進に当たっては、市民に対して十分
な配慮と丁寧な対応を心掛けるとともに、職員一人一
人が自治体ＤＸの必要性を理解し、日常業務と並行し
ながらも目指すべき将来像に
向けて力を合わせ取り組むこ
とができるよう体制の強化を
図り、各種取り組みが前向き
に実行されることを期待し、
終了報告とします。

D
※

X・デジタル化推進対策特別委員会
調査項目：ＤＸの推進による市民サービスの向上および
行政効率化に関する諸問題

※�DXとは　デジタルトランスフォーメーションの略称で、デジタルによる
変革を意味する

２月通常会議では、常任委員会における議案
の審査結果を報告する委員長報告のほか、常
任・特別委員会での年間の活動内容について
も委員長報告が行われます。今回は２つの特
別委員会の委員長報告をご紹介します。

※�本コーナーは、いずれも議決した予算や条例の内容を
お知らせするものであり、まだ事業が実施されていな
い場合などがあります。
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防災重点農業用
ため池の整備推進

国の令和５年度補正予算を活用し、防災重点農業用ため池の耐
震調査などの前倒し実施に要する経費が措置されました。

R5
補正

小中学校のトイレ
改修

国の令和５年度補正予算を活用し、小学校３校、中学校５校の
トイレ改修工事の前倒し実施に要する経費が措置されました。

R5
補正

市議会会議条例の
一部改正

議場以外の場所からオン
ラインで質問、代表質問
を行うことができるよう、
会議条例の一部改正を行
いました。

災害時や育児などで議場に訪れることができない場合でも市政
全般に対する質問ができるようにコロナ禍の経験を生かして、
オンラインでの音声と画像のやりとりを活用して質問ができる
ようにしました。議会防災訓練の機会などを活用して模擬オン
ライン質問を行い、実用化に向けた課題整理を行いました。

背景

条例
改正 幼児健診の際に実

施する虫歯予防処
置手数料の無料化

保護者の経済的な負担を
軽減するため、幼児健診
の際に実施する虫歯予防

手数料を徴収しないことによって、幼児健診受診時にフッ化物
塗布を受ける幼児を増やし、歯・口腔への関心を高め、幼児期
から生涯にわたる切れ目ない口腔ケアの推進を目指すことを目
的としています。

目的

条例
改正

処置手数料400円の徴収をしないこととし、手数料条
例の一部を改正しました。
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大津市議会YouTubeチャンネルでは、市議会に関
心をもっていただけるようさまざまな動画コンテン
ツを用意しています。
「大改善！大津市政ビフォーアフター」では、市議
会と市民生活がどのように関わっているかを、５分
間の動画で簡単に知ることができます。
ぜひ、ご覧ください！

動画でよく分かる 市政ビフォーアフター
広報PR

予算の詳細は
こちら

令和６年度予算 令和５年度補正予算

おおつ市議会だより
令和６年５月１日
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各派代表質問
各派代表質問とは？

ここが知りたい !

３人以上の議員で構成される会派の代表
が、市の施政方針を尋ねる質問です。当初
予算を審議する２月通常会議で実施してい
ます。

問  市長は、「大津市政をさらに前に」
としているが、どのような方針の下で
庁内組織を運営し、市民が市政の前進
をより実感できるようにしていくのか、
意気込みは
答  全庁を挙げて意識や思いを共有
し、部局横断による総合力を発揮する

とともに、職員一人一人が主体的に、時代の変化や状況に
応じて何をなすべきか考えながら施策を推進し、誰もが安
心して年を重ね活躍できる「夢があふれるまち大津」の実
現を目指して、全身全霊で市政運営に当たっていく。

市政運営への意気込み

問  恒常的なにぎわいの創出に向け、県や市が所有するな
ぎさ公園周辺の土地の活用も含め、関係者が目指すべき将
来像を共有し一体となって取り組んでいく必要があると考
えるが、今後の取り組みは
答  滋賀県は、大津港の活性化と再整備を推進するため、
令和６年度に大津港活性化・再整備基本構想に係る検討会
を設置する予定であることから、その検討会に本市も参画
し、お互いに担うべき役割を具体化するとともに、地域や
周辺事業者などと連携を深めていきたいと考えている。

大津港周辺のあるべき姿、将来像

新和会

八田　憲児議員

問  
答  

  安心して住み続けられるまち、子
育てにやさしいまち、学びの環境で選ばれるまち、
いきいき健康に暮らせるまち、本市の抱える課題

その他の質問

問  ２期目を迎え、今後の施策推進に
当たってどのように市民の声に耳を傾
け、対話を進めていくのか、見解は
答  新型コロナウイルス感染症の感染
拡大の中にあっても、市長への提言箱
などを通じていただいた声を市政に反
映するよう努めてきた。感染症法上の

位置付けが５類に移行した後は、地域や各種団体との懇談
の場やイベントなどで市民の生の声をお聞きしており、今後
は市の施策事業として、市民の皆さんと対話をする機会に
ついて検討していきたい。

市長の基本姿勢について

問  能登半島地震の教訓から大規模災害への備えの重要性
が再認識される中、かねてから会派が要望してきた避難所
の機能向上にもつながる学校体育館への空調設備設置に係
る予算が措置されたことを評価するが、今後の取り組みは
答  長寿命化改良事業での整備と並行し、緊急防災・減災
事業債を活用し、空調整備に特化した事業を実施する。ま
ずは部活動などで体育館を使用する頻度の高い中学校から
実施し、小学校も年次計画的に進めるよう検討していく。

大規模災害への対応と基盤強化について

湖誠会

竹内　照夫議員

問  
答  

  令和6年度の当初予算編成、子ど
も・子育て施策の推進、地域公共交通の維持確
保に向けた取り組み

その他の質問

問  これまでのＤⅩ推進の取り組みを踏
まえると、今後整備する本庁舎は現在よ
りも小規模な庁舎でも必要な機能を充
足できると考えるため、さらに窓口のス
リム化を進め、総床面積を削減すること
を前提に検討を進めるべきでは

答  これまでも庁内のワーキングチームにて、紙の削減や
保管文書の在り方についてＤⅩの活用を踏まえた検討を
行っており、こういった取り組みを重ねることでスペースの
削減や規模の検討につながっていくものと考えている。

本庁舎の整備におけるＤＸの
活用

問  給食費の無償化は子育て世代の負担軽減につながるた
め、今後も段階的に取り組むべきだが、今後の見通しは
答  令和６年度においても給食費の値上げを行わず、第３
子以降の給食費の免除についても、算定の基準となる第１
子の年齢を１８歳から２２歳へ引き上げ、免除対象者を拡大
することとしている。すでに生活保護や就学援助制度にお
いて給食費の保護者負担が免除されていることも踏まえ、
引き続き保護者や市民の声を聞きながら、本市の財政状況
や国の動向も注視しつつ取り組みの進め方を検討していく。

給食費無償化のさらなる取り組み

市民ネット21

嘉田　修平議員

問  
答  

  今後の市政運営、介護保険事業
の安定的な継続、学びの環境づくりプロジェクト、
大津の魅力発信とにぎわいづくりプロジェクト、国
スポ・障スポの開催に向けた取り組み

その他の質問

※ 正式には「住宅確保要配慮者に対する賃貸住宅の供給の促進に関す
る法律」

問  住
※

宅セーフティネット法では低所得
者や高齢者、障害者、子どもを養育す
る者などを住宅確保要配慮者と定め、
入居支援を行うとしているが、この考
えに基づく本市の市営住宅、民間住宅
の総合的な住宅施策の在り方は
答  今後、住生活基本法に基づき、本

市における住宅政策の理念や目標、施策の展開方針などを
定める「大津市住生活基本計画」の策定を検討する中で、
総合的な住宅施策の在り方についても議論していく。

総合的な住宅施策の在り方

問  令和５年度に実施した部活動地域移行モデル事業にお
ける課題認識と今後の取り組みは
答  モデル事業の合同部活動や大学での美術活動では、保
護者アンケートでも肯定的な意見が多く見られ、移動の負
担などの課題はあったが、地域移行の第一歩として意義が
あったと評価している。令和６年度は部活動指導員や外部
指導者の拡充、新たなモデル事業の実施などを予定してお
り、地域クラブの実施主体となり得る団体などへ理解と協
力を求め、段階的に部活動の地域移行を進めていく。

学校の働き方改革を踏まえた部活動改革

大津市議会公明党議員団

佐藤　弘議員

問  
答  

  令和６年度予算案と行財政運営、
建築物耐震改修の促進、地域公共交通ネットワー
ク再構築の取り組み、私道整備の補助制度、学校
体育館空調設備設置事業　など

その他の質問

※ 正式には「重要施設周辺及び国境離島等における土地等の利用状況
の調査及び利用の規制等に関する法律」

問  土地利用規制法に基づく区域指定
に当たり、国は関係地方公共団体と丁
寧な意見交換を行うとしたが、本市や
住民への十分な意見聴取や説明は行わ
れていないと記憶している。国に対す
る市としての指定の可否についての意
見表明の状況は

答  法の手続きに指定の可否について意見を表明する機会
は設けられていないが、国の責任において地域住民に対し
説明をした上で指定を検討するよう意見を提出した。

土
※

地利用規制法の区域指定

問  行政手続きの拡充や相談窓口の一本化など、高齢化へ
の対応や防災の観点から、ハード、ソフトの両面で支所機
能の強化が求められているが、支所の在り方について、今
後どのように取り組みを進めていくのか
答  支所は証明書発行などの身近な行政サービスの窓口で
あるだけでなく、多様な相談への対応といった地域の行政
拠点としての機能や防災機能など幅広い役割を担っている
ことから、ソフト面においても市民の利便性の向上を目指
すとともに、引き続き適切な管理運営に努めていく。

今後の支所の在り方

日本共産党大津市会議員団

  市民の命・健康・暮らしを最優
先にすること、ジェンダー平等の取組強化で誰も
が輝く大津市へ

杉浦　智子議員

問  
答  

その他の質問

問  市は、ひとり親世帯が、養育費を
受け取れるよう支援する事業を本市で
行っているが、このような事業を知ら
ない方も多いため、さらに周知を行う
とともに、養育費をしっかり受け取れ
るよう一層の研究をすべきでは
答  養育費が確保できるよう、弁護士

相談や公正証書作成に係る補助を行っており、制度周知の
ためパンフレットを窓口で配布したり、相談員が案内してい
る。今後も国の動向を注視するとともに、支援の充実に努
めていく。

養育費確保の支援拡充

問  大河ドラマ「光る君へ」の放送が開始され、紫式部ゆ
かりの地として、本市の豊かな歴史文化や、魅力を広く発
信し、観光振興による地域活性化を図るべきと考えるが、
これまでの評価とさらなる周知に対する取り組みは
答  ラッピング列車による広域でのＰＲなどの効果もあり、
大河ドラマ館や歴史博物館の来訪者数から誘客は比較的好
調と評価している。今後もＮＨＫと緊密に連携を図るととも
に、ドラマの展開も考慮しながら、事業期間全体を見通し
て関連事業や情報発信に取り組んでいく。

大河ドラマ「光る君へ」を契機とした観光振興

大津維新の会

森川えりな議員

問  
答  

  市長の政治姿勢、防災に強いまち
づくり、持続可能な財政運営、歴史的風致形成建
造物修理事業補助金、大津湖岸なぎさ公園市民プ
ラザの再整備事業の効果、国スポ・障スポ開催、
本市の農業振興

その他の質問

会派とは？

共通する政策や理念を持つ議員が集まって
結成するグループのことです。
大津市議会では一人でも会派を結成するこ
とができ、現在、全部で11の会派があり
ます。

議会中継をご覧ください！

各会派の欄にある二次元コードを読み取る
と、インターネット中継システムのサイト
に移動し、代表質問の録画配信を見ること
ができます。
ぜひ、ご活用ください！

おおつ市議会だより
令和６年５月１日
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質疑・一般質問
質疑・一般質問とは？

ここが知りたい !こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 細 川　俊 行

○「校内ウイング」について
○ 学校における人権教育の一環としての性教育につ

いて
○虫歯予防および歯科健診・歯周病検診について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 細 川　力 男

○歴史文化を活用したまちづくりについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

湖誠会 青 山  三四郎

○認知症基本法に基づく施策の推進について
○インバウンドを中心とした観光戦略について
○持続可能な農林業を目指した取り組みについて
○農福連携の推進に向けた取り組みについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 川 口　正 徳

○孤独・孤立対策について
○大津市総合計画・第２期実行計画について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 寺 田　英 幸

○中小企業に寄り添った支援について
○学校園での「掃除」活動から見える学びについて
○交通渋滞の緩和に向けた取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

湖誠会 葉 月　　 陽

○大津市の病児保育事業について
○養育費の受け取り状況に係る諸問題について
○ 兄弟姉妹が違う保育所等に通園している状況につ

いて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 奥 村　　功

○ 感震ブレーカー設置に向けた普及促進について
○都市計画道路３・４・19号線の整備について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 草 川　　 肇

○子どもたちの豊かな学びの推進について
○能登半島地震から見えてくるもの
○誇れる大津を目指して
○魅力あふれる事業の展開を目指して

「質疑」とは、提出された議案に対して行
う質問、「一般質問」とは、市政全般に対
して行う質問のことをいいます。

質問の
録画配信

二次元コードを読み取ると、大津市議
会中継システムの議員ごとの質問ペー
ジへ移動します。
本会議での質疑・一般質問の録画映像
がご覧いただけます。

議員のひとこと
解説

二次元コードを読み取ると、大津市議
会YouTubeチャンネルのショート動
画が再生されます。
今回の質疑・一般質問の内容や、その
質問をした背景などについて、質問を
した議員自らが語っています。

二次元コードの使い方
❶ スマートフォンやタブレット端末のカメラ機能を

起動します。
❷二次元コードを機器の画面に映します。
❸ 二次元コード付近に表示されるURLやメッセージ

をタッチします。
❹ リンク先が表示されます。（このコーナーの二次元

コードは、動画サイトのURLが記録されており、当
該ページへ移動し、動画が閲覧できるようになって
います。）

※ 機器によっては専用アプリなどが
必要な場合もあります。詳しくは、
お使いの機器の説明書などをご確
認ください。

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 井 元　　 潔

○ 大津市公共施設包括管理業務委託の導入内容と運
用方針について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 桒 野　靖 七

○ 大津市おごと温泉観光公園の現状とこれからの取
り組みについて

○子ども食堂の支援強化について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 幸 光　正 嗣

○東消防署の早期改修について
○ 本市東南部地域における放置電柱および電線への

対応について
○大津市公設地方卸売市場の今後の在り方について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 田 中　康 博

○市内の救急体制および救急車について
○自動体外式除細動器（ＡＥＤ）について

２月通常会議では、28人の議員がさまざまな分野
にわたって、質疑・一般質問を行いました。
詳しい内容は、各議員の欄にある二次元コードか
ら動画をご覧ください。
※構成人数の多い会派順、氏名の50音順に掲載しています。
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議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

杉 浦　智 子日本共産党
大津市会議員団

○帯状疱
ほう

疹
しん

ワクチン接種助成制度の創設について
○災害への備えの充実について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

林 　　ま り日本共産党
大津市会議員団

○住民自治のまちづくりに向けて
○ 地域の環境悪化を防ぐ空き家等対策の推進につい

て
○ 「滋賀県パートナーシップ宣誓制度」の創設を受

けて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 寺 谷　吉 寛

○ 新型コロナワクチン（ｍＲＮＡワクチン）に対し
ての予防接種健康被害救済制度について

○ 救急車使用時の病院搬送に対する選定療養費の適
用について

○結婚する人口を増やしていく取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 原 田　優 太

○ 国際保健規則改正、パンデミック条約創設について
○地方自治法改正案について
○大津市の企業誘致の取り組みについて
○ＪＲ唐崎駅前の国有地について
○災害時の避難所について
○災害時におけるペット同行同伴避難について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津参政会 福 永　英 晶

○大津市都市計画マスタープランの北部地域について
○市街化調整区域の規制緩和について
○スクールカウンセラーの評価と課題について
○ 小中学生のインターネットやＳＮＳを使用したい

じめについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

清正会 谷　　 祐 治

○ 大地震・巨大地震発生時における災害対応力の強
化について

○中学校体育館空調設備設置事業の実施方針について
○ 児童虐待の防止とＤＶ防止に向けた啓発活動について
○ 誰もが見やすく分かりやすい公共サインの整備と

維持管理について 他1項目

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

平和と市民自治 中 川　哲 也

○ 避難生活で命と尊厳が守られるより良い災害対策
等について

○介護タクシー等の利用に対する支援について
○ 訪問介護報酬引き下げに対応する本市独自の支援

策について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

廉正会 伴　　孝 昭

○持続可能な歴史・文化の継承と観光振興について
○ 用途廃止に伴う市営住宅の現状と今後の方針につ

いて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

日本共産党
大津市会議員団 柏 木  敬友子

○障がいのある人が安心して暮らせる支援について
○国民健康保険料の負担軽減について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

小 島　義 雄日本共産党
大津市会議員団

○ 能登半島地震から学ぶ原発避難計画の実効性と原
発ゼロ社会の実現について

○ 相次ぐバス減便・廃止に対し、抜本的な公共交通
政策の検討を

○加齢性難聴者の補聴器購入に公的助成を

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 船 本　　 力

○オフィス改革について
○庁舎整備検討事業について
○ まちづくり協議会とコミュニティセンターについて
○自治連合会、単位自治会への活動支援について
○公園内の道（園道）における自転車事故について
 他７項目

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津市議会
公明党議員団 改 田　勝 彦

○ ＳＮＳに起因する性被害から子ども達を守る取り
組みについて

○ 本市公園駐車場および市営公共駐車場の料金につ
いて

○ＡＥＤの利用環境の整備について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

中 田　一 子大津市議会
公明党議員団

○安心できる学校健診について
○ヤングケアラー支援体制について
○市道の冠水センサー設置について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

森 脇　謙 一大津市議会
公明党議員団

○食品ロスの削減について
○フードバンク、フードドライブについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 田 中　知 久

○ＪＲ石山駅南口駅前西広場の有効活用について
○高齢者が住みやすいまちづくりについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 日 隈　　 慈

○弾道ミサイル攻撃を想定した避難訓練について
○給食費の無償化について
○本市における生成ＡⅠの導入について

おおつ市議会だより
令和６年５月１日
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２月通常会議・３月特別会議に提出された議案と議決結果は次のとおりです

議 案 の 議 決 結 果

◆市長提案
議案 件　　　　名 議決結果
第36号 社会福祉法に基づく無料低額宿泊所の設備及び運営

に関する基準を定める条例の一部改正 可決（全員）

第37号 介護保険法に基づく指定介護老人福祉施設の人員、
設備及び運営に関する基準等を定める条例の一部改正 可決（多数）

第38号 介護保険法に基づく介護老人保健施設の人員、施設及
び設備並びに運営に関する基準を定める条例の一部改正 可決（多数）

第39号 介護保険法に基づく介護医療院の人員、施設及び設
備並びに運営に関する基準を定める条例の一部改正 可決（多数）

第40号 介護保険法に基づく指定居宅サービス等の事業の人員、
設備及び運営に関する基準等を定める条例等の一部改正 可決（多数）

第41号 介護保険法に基づく指定居宅介護支援等の事業の人
員及び運営に関する基準等を定める条例の一部改正 可決（多数）

第42号

介護保険法に基づく指定介護予防サービス等の事業
の人員、設備及び運営並びに指定介護予防サービス
等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関す
る基準等を定める条例等の一部改正

可決（多数）

第43号

介護保険法に基づく指定介護予防支援等の事業の人
員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予
防のための効果的な支援方法に関する基準等を定める
条例の一部改正

可決（多数）

第44号 介護保険法に基づく指定地域密着型サービスの事業の人
員、設備及び運営に関する基準等を定める条例の一部改正 可決（多数）

第45号

介護保険法に基づく指定地域密着型介護予防サービ
スの事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着
型介護予防サービスに係る介護予防のための効果的
な支援の方法に関する基準等を定める条例の一部改正

可決（多数）

第46号 水道事業給水条例の一部改正 可決（多数）
第47号 建築基準条例の一部改正 可決（全員）
第48号 国民健康保険条例の一部改正 可決（多数）
第49号 介護保険条例の一部改正 可決（全員）
第50号 市立障害者通所施設条例の一部改正 可決（全員）
第51号 法定外土地改良事業分担金徴収条例の一部改正 可決（全員）
第52号 市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正 可決（全員）
第53号 工事請負契約の変更（真野川橋（仮称）上部工事） 可決（全員）
第54号 訴訟上の和解 可決（全員）
第55号 包括外部監査契約の締結 可決（全員）
第56号 R５　一般会計補正予算（第８号） 可決（多数）
第57号 R５　国民健康保険事業特別会計補正予算（第４号） 可決（全員）
第58号 R５　卸売市場事業特別会計補正予算（第２号） 可決（全員）
第59号 R５　財産区特別会計補正予算（第１号） 可決（全員）
第60号 R５　介護保険事業特別会計補正予算（第３号） 可決（全員）
第61号 R５　後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第２号） 可決（全員）
第62号 R５　学校給食事業特別会計補正予算（第３号） 可決（全員）
第63号 R５　病院事業債管理特別会計補正予算（第１号） 可決（全員）
第64号 R５　水道事業会計補正予算（第２号） 可決（全員）
第65号 R５　下水道事業会計補正予算（第２号） 可決（全員）
第66号 R５　ガス事業会計補正予算（第１号） 可決（全員）
第67号 副市長の選任 同意（全員）
第68号 教育委員会委員の任命 同意（全員）
第69号 監査委員の選任 同意（全員）
第70号 固定資産評価審査委員会委員の選任 同意（全員）
第71号 人権擁護委員の候補者の推薦 同意（全員）
第72号 固定資産評価員の選任 同意（全員）
第73号 R６　一般会計補正予算（第１号） 可決（全員）
第74号 市税条例の一部改正 可決（全員）

会派名 　
議員名 　

　議案名

新和会 湖誠会 市民ネット21 公明党 共産党 維新 参 協 清 平 廉
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第１号、第２号 ○○○○○○○○○○○○○／○○○○○○○○○○○○●●●●○○○○○○●○
第６号、第33号、第34号
第35号、第37号、第38号
第39号、第40号、第41号
第42号、第43号、第44号
第45号、第46号、第48号
第56号

○○○○○○○○○○○○○／○○○○○○○○○○○○●●●●○○○○○○○○

第10号 ○○○○○○○○○○○○○／○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○●○

賛成・反対の双方があった議案について表示しています。（○･･･賛成、●･･･反対）

賛 否 の 公 表

※　議長は表決に加わらないため「／」と表示しています。
※　会派の名称：公明党（大津市議会公明党議員団）、共産党（日本共産党大津市会議員団）、維新（大津維新の会）、参（大津参政会）、協（協生会）、清（清正会）
　　　　　　　　平（平和と市民自治）、廉（廉正会）

（※賛成、反対の双方あった議案は色付きで表示しています。）

◆議員提案
会議案 件　　　　名 議決結果
第1号 市議会会議条例の一部改正 可決（全員）

議案 件　　　　名 議決結果
第１号 R６　一般会計予算 可決（多数）
第２号 R６　国民健康保険事業特別会計予算 可決（多数）
第３号 R６　卸売市場事業特別会計予算 可決（全員）
第４号 R６　財産区特別会計予算 可決（全員）
第５号 R６　介護保険事業特別会計予算 可決（全員）
第６号 R６　後期高齢者医療事業特別会計予算 可決（多数）
第７号 R６　母子父子寡婦福祉資金貸付事業特別会計予算 可決（全員）
第８号 R６　学校給食事業特別会計予算 可決（全員）
第９号 R６　病院事業債管理特別会計予算 可決（全員）
第10号 R６　水道事業会計予算 可決（多数）
第11号 R６　下水道事業会計予算 可決（全員）
第12号 R６　ガス事業会計予算 可決（全員）

第13号 介護保険法に基づく指定介護療養型医療施設の人員、設備及び
運営に関する基準を定める条例を廃止する条例の制定 可決（全員）

第14号 市職員定数条例の一部改正 可決（全員）
第15号 一般職の職員の給与に関する条例の一部改正 可決（全員）

第16号 会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例
の一部改正 可決（全員）

第17号 特別職の非常勤職員の報酬及び費用弁償に関する条
例の一部改正 可決（全員）

第18号 市立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災
害補償に関する条例の一部改正 可決（全員）

第19号 市職員等の旅費に関する条例の一部改正 可決（全員）
第20号 市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正 可決（全員）
第21号 手数料条例の一部改正 可決（全員）
第22号 手数料条例の一部改正 可決（全員）

第23号
行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の
利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個
人情報の提供に関する条例の一部改正

可決（全員）

第24号 市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例の一部改正 可決（全員）

第25号
子ども・子育て支援法に基づく特定教育・保育施設及
び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条
例の一部改正

可決（全員）

第26号 児童福祉法に基づく児童福祉施設の設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部改正 可決（全員）

第27号 社会福祉法に基づく婦人保護施設の設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部改正 可決（全員）

第28号 児童福祉法に基づく指定通所支援の事業等の人員、設備及
び運営に関する基準等を定める条例の一部改正 可決（全員）

第29号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するため
の法律に基づく指定障害者支援施設の人員、設備及び運
営に関する基準等を定める条例の一部改正

可決（全員）

第30号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援する
ための法律に基づく障害者支援施設の設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部改正

可決（全員）

第31号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法
律に基づく指定障害福祉サービスの事業等の人員、設備及び
運営に関する基準等を定める条例の一部改正

可決（全員）

第32号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するた
めの法律に基づく障害福祉サービス事業の設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部改正

可決（全員）

第33号 老人福祉法に基づく養護老人ホームの設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部改正 可決（多数）

第34号 老人福祉法に基づく特別養護老人ホームの設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部改正 可決（多数）

第35号 社会福祉法に基づく軽費老人ホームの設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部改正 可決（多数）

意　　見　　書
２月通常会議に提出された意見書案７件のうち、１件を可決しました。
▷　�坂本城の遺構を後世に引き継ぐための取組を求める意見書

３月特別会議に提出された意見書案１件を可決しました。
▷　�オンライン本会議の実現に向けた地方自治法の改正等を求める意見書

請願・意見書案などの
内容や個別賛否はこちらから

アフター
ビフォー

議員の質問とその後を
追跡しました

市 政

広報おおつの改善

広報おおつ令和６年５月
１日号から全面リニュー
アルが行われ、紙面版は
月１回発行、全24ペー
ジ、フルカラーとなった
ほか、スマートフォンな
どからいつでも読むこと
ができる「広報おおつ
WEB」が新たに導入さ
れました。

実
現
‼

高齢化や多様化、情報化が進む現代社会において、
広報おおつはこれまで以上に市民目線で進化してい
かなければならないと考える。そのためにページ数
や紙面サイズなども含め、前例にとらわれない改善
が必要では

実施中のアンケート調査の結果も踏まえ、市民の求める
情報を発信し、市民にとってより分かりやすく、読みや

すい広報紙にしていくため、紙面デザインやレイアウト
などの見直しを図るとともに、ページ数などの仕様面に

ついても検討していく。

市の答弁

議員の質問

これまでの質疑・一般質問などにおいて、議員が提案や
指摘をしてきたことが具体的に実現されたことを紹介す
るコーナーです。

請　　　　　願
２月通常会議に提出された請願２件の審査結果は、次のとおりです。

◆不採択となったもの
▷　�令和６年度大津市国民健康保険料の値上げ中止を求める請願
▷　帯状疱

ほう
疹
しん
ワクチン接種助成制度を創設することについて

※３月特別会議…議案第73号～第74号

おおつ市議会だより
令和６年５月１日
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〔問〕大津市議会局
℡077-528-2640

おおつ市議会だよりでは、ユニバーサル
デザイン（UD）の考えに基づいた見や
すいデザイン文字を採用しています。

まおちゃん（０歳 10ヵ月）

松井 凪さん（0 歳 3ヵ月）

　のいくん（０歳 10ヵ月）

　　　いっちゃん（０歳 10ヵ月） 　　　松田 茂夫さん（98 歳） ティティちゃん（3 歳）

笑顔写真大募集
家族の笑顔をご紹介ください!家族写真大募集

　　　　　　議員のヒトコト　　

おおつ市議会だよりでは、市民の皆さんが参加するコーナーとして、
家族写真と、市議会や市政へのご意見などをご紹介しています。
あなたもご家族の素敵な笑顔を皆さんに届けてみませんか？
年齢・性別不問、ペットも可です。応募方法は下記をご覧ください。

　新年度を迎え、皆さまいかがお過ごしでしょうか。
　２月通常会議では、代表質問が行われ、いつどこで起こるか分
からない災害に備えた、災害に強いまちづくりについてや、子育
てについてなど市政全般に関する質問が多く行われました。
　市議会では、これからも老若男女問わず、たくさんの方の声を
聞かせていただき、若者たちが住みたくなるまち・子育て世代が
住みやすいまち・高齢者の方々が安心して暮らせるまちなど、魅
力あるまちづくりを目指してまいります。

大津維新の会　　森川　えりな

募集内容　�市内に在住の家族（年齢・性別不問、ペット
可）を写した写真

写真の規格　�ＪＰＥＧ形式（１MB～５MB）
　　　　　　※組み写真や加工写真は不可
応募方法　�下の二次元コードを読み取って、応募フォー

ムからご応募ください。
注意事項　�写真は被写体が1人で写っているものにして

ください。

応募規約など詳細は、
市議会ホームページを
ご確認ください

簡単入力！
応募フォームは
こちらから

○高校生との意見交換会は、とても良い取り組みだと思いました。
	 （50代　女性）
〇	政治が身近に分かりやすく、誰でも興味が持てるようにしてもらえると
良いと思います。
	 （50代　女性）
〇子育てに手厚いまちにしてください。
	 （30代　女性）
〇	子育て世帯と年配の方が関われるイベントなどあれば、とても良いと思
います。	 （30代　女性）

大津市のまちづくりや大津市議会に対するコメント、「おおつ市議会だより」への感想
など、写真とともにいただいた市民の皆さんからのご意見の一部を紹介します。

ニッコリまおちゃん！ 　我が家のアイドル！

いつもにこにこ！ お散歩が楽しい！！

※　お名前は応募時に記載のあった敬称でご紹介しています。
　　（敬称の記載がなかった方は「さん」と表記しています。）

インターネット
議会中継のご案内

本会議の様子は、インター
ネットでライブ配信と録画
配信を行っています。

白寿

お問い合わせ
フォームのご案内

おおつ市議会だよりに関す
るお問い合わせは下記の
フォームからお願いします。

元気に大きくなってね！

ご意見紹介応募方法

　随時募集しています！

おおつ市議会だより
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